

PUNTOS DE SUSCRICION.

En Santander: en la Administración, calle de la Compañía, núm. 5.—Fuera de la capital: en casa de los comisionados ó directamente á la Administración.—En Ultramar, D. Benito Gonzalez Tánago, Obra Pia, 11, Habana.

# LA ABEJA MONTAÑESA.

PERIODICO DE INTERESES MORALES Y MATERIALES.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Santander: 8 reales al mes.—Fuera de la capital: 9 reales idem.—En Ultramar: por seis meses 4 pesos y 2 reales.

Anuncios y comunicados. A precios convencionales

CORREO DE MADRID.

De los periódicos y correspondencias de Madrid del día 17 tomamos las siguientes noticias:

—El ministro de Estado, Sr. Bermudez de Castro, acompaña á S. M. el Rey en su viaje hasta Zarauz, desde donde se trasladará á Biarritz al lado de su familia. S. M. el rey ha salido esta tarde en el tren *express* de las cuatro y quince minutos.

—Ha regresado á Madrid el señor subsecretario de Gracia y Justicia despues de cumplir su cometido como notario mayor del reino habilitado para dar fé del sepelio del cadáver de S. A. el infante D. Francisco.

—Uno de estos últimos días estuvo el nuncio de Su Santidad á hacer una visita de atencion al Sr. Tagliacarne, representante de Italia en España.

—Leemos en *La Correspondencia*:

«España posee 20 millones 992,582 fanegas superficiales destinadas al cultivo de cereales; al cultivo de legumbres 3.564,830; 2.877,211 al de viñedos de todas clases; 1.395,013 al de árboles frutales; 1.446,316 al de olivares; 5.361,266 al de plantas textiles y tintóreas; 10.898,433 á pastos, bosques, montes; 583,228 huertas y semilleros; 51,242 canales, acequias abrevadoras, dando un total de 47.677,121 fanegas superficiales, que son las que pueden producir renta líquida. Pero ateniéndonos únicamente al número de fanegas dedicadas al cultivo de cereales, tendremos que por término medio resulta que cada fanega de tierra, en buen año de cosecha, produce ocho de trigo; y de consiguiente, que el cultivo de cereales da 168.993,656 fanegas; consumiendo seis fanegas cada habitante, resultarán 105.000,000 de fanegas, teniendo un sobrante para esportar de fanegas 62.996,656.

—Segun *La Política*, ha llegado á Madrid el general Izquierdo, que mandaba las fuerzas de guarnicion en Montecristi cuando el abandono de la isla, y que por consecuencia de una queja del general Gándara sobre la manera precipitada con que se verificó el abandono de Montecristi, dejando en poder del enemigo ó perdiéndose por esta causa efectos militares de considerable valor, parece que se ha dispuesto que el espresado Sr. Izquierdo vuelva á la Habana á contestar á los cargos que puedan resultarle en la sumaria mandada instruir con tal motivo.

—Anoche debió salir de esta corte en direccion á Valencia y Barcelona, el señor D. Nicolás García Briz, director general de Sanidad militar, con el objeto de inspeccionar personalmente el servicio sanitario de los regimientos, hospitales y demás establecimientos militares de ambos distritos. Le

acompaña su ayudante el médico mayor supernumerario D. Angel Sanchez Pantoja.

—Es ya una conviccion general de que los hornillos para cok, establecidos en la calle Mayor, número 12, por la compañía, madrileña de alumbrado y calefaccion por gas, ofrecen grandísimas ventajas; limpieza y sencillez de los aparatos, economía de combustible, calor constantemente igual y sin tufo, tales son los del nuevo sistema que, aplicándose á todos los usos domésticos, muy pronto será el único que se adoptará para los fogones en las casas de moderna y antigua construccion.

Algunas personas han creido, por equivocacion, que el cok no podia alumbrar sino con gran trabajo: la verdad es que no se alumbraba con la misma facilidad que el carbon vegetal, pero eso es precisamente el motivo por el cual el cok ofrece tan noble economía.

Po lo demás, el modo de alumbrar es muy sencillo: se colocan unos papeles en el fondo del hornillo, encima unos pedazos de leña menuda, y en la parte superior poca leña mas gruesa, sobre la cual se coloca el cok, primero por pequeños pedazos y encima los mas gruesos, cerrando despues el aparato y abriendo la llave del tubo. Se enciende en seguida el papel y poco despues se obtiene una lumbrera mas á propósito que ninguna para todos los usos domésticos.

Las numerosísimas personas que han visitado el establecimiento de la calle Mayor, se han convencido de esta verdad.

—El presidente del Consejo de ministros abandonará su residencia de Somosaguas el día 20 con su señora para permanecer en Madrid hasta que salga para Zarauz.

—Dice *La Correspondencia*:

«Por el ministerio de Marina se ha dispuesto que se habilite á la mayor brevedad la urca *Trinidad*, á fin de emprender viaje para Filipinas, conduciendo á su bordo treinta y seis guardias marinas recién salidos del colegio naval, para que reciban los conocimientos prácticos de la carrera. Aplaudimos esta determinacion que contribuye á formar un plantel de brillantes oficiales de la armada.»

—La comision permanente del comité central progresista ha dirigido una circular á sus correligionarios de provincias escitándoles á que intervengan en la rectificacion de las listas electorales, cuya intervencion no prejuzga lo que haya de determinarse despues respecto al retraimiento. La actitud del partido progresista, dice este documento, segun la última declaracion del comité central, es hoy la misma que tenia durante las an-

teriores administraciones; y hasta tanto que, reunido de nuevo, resuelva si ha de continuar en ella, ó si conviene más á sus intereses, que son los del país, variar de conducta y demostrar á sus adversarios su importancia é influencia en el cuerpo electoral, le es indispensable intervenir en todas las operaciones previas á la eleccion, para que desde luego se pueda conocer el número respetable de votos con que pueda contar, para que ningún progresista que reuna las condiciones de la ley quede privado de su derecho, y para que, si se separa del campo electoral, no pueda atribuirse sino á altas consideraciones políticas que él solo toca apreciar al determinar su conducta para lo sucesivo.

CORREO DE PROVINCIAS.

—BARCELONA.—Escriben de Barcelona que el terror que se habia apoderado de los habitantes de aquella poblacion durante los días 11 y 12 con motivo de haber ocurrido algunas defunciones á causa de cólicos esporádicos, se habia disipado en vista de que, lejos de tomar incremento el mal, en los días sucesivos habia disminuido notablemente. Tambien se manifiestan temores de que, si por desgracia las enfermedades que hoy son puramente estacionales, toman carácter epidémico, la junta de comercio determine, como lo hizo ya en época semejante, que todos los días se consideren como festivos para los efectos del Código de Comercio, determinacion que causaria enormes perjuicios á las casas de comercio relacionadas con las de Barcelona, atendida la crisis comercial por que atraviesa el país. Estos temores los creemos, por lo menos, prematuros.

—El lunes se presentó al gobernador de Barcelona una numerosa comision de propietarios, industriales y jornaleros de Badalona, acompañada de los señores diputados provinciales, á fin de esponer sus quejas acerca del aumento del recargo provincial, cuya exaccion dispuso el Sr. Hurtado suspender interinamente hasta poder resolver la cuestion con perfecto conocimiento de causa.

—Las noticias que traen los periódicos de Barcelona recibidos hoy, confirman lo que decíamos ayer sobre la falta de fundamento con que se ha alarmado el vecindario de aquella poblacion.

Las defunciones por enfermedades estacionales, que si tomaran carácter epidémico hubieran ido en aumento, han sido cada dia en menor número.

Hé aquí lo que dice el *Diario de Barcelona*:

«Tenemos una satisfaccion en poder anunciar que desde las ocho de la noche de anteayer (el 14) hasta igual hora de anoche, solo ha habido siete

defunciones, causadas por la enfermedad estacional.»

—CÓRDOBA.—En la línea de Córdoba hasta Manzanares, cuya via acaban de recorrer el ministro de Fomento y el director de obras públicas, pueden ya circular los trenes, salva una interrupcion de medio kilómetro. La compañía concesionaria tiene solicitada la autorizacion de abrirle al tráfico, y se están adoptando por la misma y por el gobierno las medidas conducentes á este fin. Dentro de muy pocos días circularán los viajeros entre Córdoba y Menjíbar ó Vilches, y las mercancías en toda la línea. Esta será la mejor contestacion á la noticia esparida de que los pueblos tendrán que esperar todavía ocho meses para disfrutar de los beneficios que traerá consigo la apertura de este ferro-carril.

—BURGOS.—El día 15 llegó á Burgos el batallón de cazadores de Tarifa, que se hallaba de guarnicion en Santoña.

—ALICANTE.—Se ha dispuesto, segun un periódico de Alicante, que los vapores-correos de las Baleares vayan á aquel puerto por la correspondencia, en vez de ir al de Valencia, interin duren las circunstancias por que está atravesando esta última ciudad. El 16 debió llegar á Alicante el primer buque procedente de Palma de Mallorca.

—ISLAS BALEARES.—Despues de los tres días de observacion, el día 12 entró en Mahon la fragata española de guerra *Concepcion*, y en el momento principió á proveerse de carbon para emprender su viaje de retorno. El regimiento de América que conducia para el relevo de aquella guarnicion, pasó á ocupar los cuarteles de Villacarlos, asistiendo á este acto el general gobernador de aquella plaza.

—ULTRAMAR.—Las noticias recibidas por el correo de la Habana llegado hoy á Madrid son de escaso interés.

—El 29 del pasado llegó á la Habana la goleta *Huelva* conduciendo 235 de los prisioneros españoles que estaban en poder de los dominicanos. Los restantes, unos quedaron en Santiago de Cuba, siendo el mayor número oficiales, y tambien algunas mujeres, y otros fueron conducidos á Puerto-Rico en la goleta *Andaluz*, por pertenecer á los cuerpos de voluntarios de aquella isla. Todos los prisioneros españoles están ya rescatados, siendo debido tan lisonjero resultado á la celosa intervencion y acertadas gestiones del digno brigadier de nuestra armada Sr. D. José Lozano, á quien se hizo la entrega por el gobierno de Santo Domingo.

—Habian llegado á la Habana los generales Villar y hermanos Alfau, cumplimentándolos en

dijo una palabra. ¡Cuánto no se alegró de su instintivo silencio la noche que, gracias al secreto conocido solo de ella, comprendió que iba á salvar al príncipe de Courtenay!

—Dios me inspirará, habia dicho.

Dios la inspiró en efecto para ir á encontrar al príncipe á la cámara roja, valiéndose de la misteriosa entrada, y ponerle al corriente revelándole lo que pasaba. Pero ya era muy tarde. En el momento en que iba á salir del aposento para llevar á cabo su resolucion, Mr. de Pessac vino á buscarla y la dió orden de bajar al instante, para presidir los preparativos de la cena. Angela no tuvo tiempo mas que para ocultar á su tío la emocion que la dominaba. Era preciso obedecer, porque el conde era un amo cruel para su sobrina, y solo delante de los estraños la trataba con una aparente benevolencia. Angela se prometió aprovechar la primera ocasion para advertir al príncipe el peligro que corría. Ya hemos visto de qué manera llevó á cabo su resolucion.

§.

La fiebre ardiente que se habia apoderado del destrozado cuerpo de la señorita de Thiphaine, el delirio que turbaba su trastornada imaginacion, duraron tres días. Durante estos tres días, Juan de Courtenay sufrió mas que la jóven. A cada hora, á cada minuto, se aumentaba su angustia y ansiedad. No penetraba en el cuarto de la enfer-

La verdad era evidente, palpable, luminosa: El conde de Pessac y sus dos cómplices fueron al instante puestos en prision. Se instruyó el proceso en todas sus formas, y aquellos miserables fueron condenados por unanimidad á la pena de muerte. Por la influencia de Mr. de Courtenay se le conmutó la pena al tío de Angela. Se le perdonó la vida, y con una suma que provenia de la liberalidad del príncipe, pudo pasar á América. En cuanto á Combons, el falso monedero, y á Jacomé, el usurero, fueron ahorcados, y obrando de esta manera, se hizo justicia!...

Sin embargo, Angela de Thiphaine no quedaba por eso menos deshonrada, por las infames alegaciones del conde de Pessac. Sobre la reputacion de una jóven, ninguna mancha se lava, ni aun las que produce la calumnia mas desvergonzada. La pobre niña, víctima de su valeroso sacrificio, no tenia otro porvenir que consagrarse á Dios y tomar el velo en el convento de Agustinas, si no se presentaba un hombre honrado que viniese á lavarla de toda sospecha injuriosa, dándole su mano y su nombre. Este hombre honrado se presentó. Sí, se presentó... y fué el príncipe Juan de Courtenay. No hacia mas que pagar una deuda de reconocimiento, pero la pagaba con todo su corazón y con toda su alma, porque amaba en estre-

mo á Angela, y desde que la habia visto por primera vez, sus ideas respecto al matrimonio habian cambiado. Angela por su parte, á pesar de la gran diferencia de edad, daba su vida con placer á aquel, para el cual habia sido un verdadero ángel de la guarda. El matrimonio de Juan de Courtenay con la señorita de Thiphaine se celebró, en presencia de lo mas escogido de la nobleza de Berry, por monseñor el obispo de Bourges, en la capilla del palacio episcopal.

XVI.

LOS GITANOS.

El duque de B\*\*, ese gran señor que, como sabemos, contaba para él y para los suyos con la herencia de Juan de Courtenay, su pariente, supo con disgusto el matrimonio de este último. Hizo sin embargo un esfuerzo, y como era cortesano, y por nada en el mundo se separaba de las reglas de la etiqueta, respondió á la carta en que Juan de Courtenay se lo participaba, con otra, en la cual le daba la mas completa enhorabuena por su casamiento.

—Quizá no tendrá hijos... se decia, y entonces el mal no será tan grande.

Pero la esperanza del duque de B\*\* no debia realizarse. Despues de un año de la mas feliz union, Angela de Thiphaine, princesa de Courte-



sus respectivas moradas, comisiones de jefes y oficiales de las diferentes armas é institutos del ejército.

—Va á establecerse en breve una nueva línea de vapores de poco porte entre Nueva-York y Baracoa (isla de Cuba). Están en vía favorable de progreso los arreglos preliminares de la línea.

—El incendio de la Santa Bárbara del vapor-correo *Isla de Cuba* no ha causado daño ninguno á la correspondencia que iba de la Península, padeciendo solo un saco que contenía cartas de Puerto-Rico y Santo Domingo dirigidas á Europa. El único averiado formalmente ha sido el buque, cuyo reconocimiento y tasacion deben haberse hecho ya por una comision competente.

Los pasajeros del buque *Isla de Cuba* han publicado un comunicado en los periódicos de la Habana manifestando su gratitud al capitán, oficiales y tripulacion del espresado buque por las prontas y enérgicas determinaciones que se tomaron para sofocar el fuego que produjo la explosion de la Santa Bárbara, salvando así la vida de los pasajeros y evitando tener que embarrancar el buque.

—El 15 del pasado salió un buque de Puerto-Rico para Santo Domingo, á donde llegó á las siete de la mañana del 17, conduciendo nueve de las personas presas al evacuar la capital, y entre las cuales se encontraban las Stas. Travieso. En este buque se embarcó tambien el señor brigadier Lozano, el cual comunicó del 12 al 13 con los dominicanos que se hallaban en la capital y se ocupó en el cange de los prisioneros. Los dominicanos entregaron á este jefe nueve de los prisioneros españoles que ya se hallaban en ese punto.

El gobernador de la capital se llama Cabral, y fué con quien se entendió el brigadier Lozano para el cange, el cual se convino verificar el dia 22 en Puerto-Plata.

—Al presidente de la república se esperaba en Santo Domingo para fines de este mes, lo que no había podido verificar antes en razon de ser necesaria su presencia en Santiago de los Caballeros, en cuyas cercanías se había pronunciado Polanco en contra del gobierno republicano, y cuyas tentativas habían sido sofocadas.

—En la citada fecha había en la rada de Santo Domingo una goleta de guerra francesa que salía para Santhomas con algunos pasajeros franceses, y tambien una fragata de guerra inglesa que había entrado en el dia de la evacuacion y saludado el pabellon del gobierno. En Santo Domingo no quedaba ningun buque de guerra española.

—El *Diario de la Marina* había facilitado sus oficinas para que firmasen los que quisieran la esposicion en que respetuosamente se hace presente á S. M. la conveniencia de anteponer á las reformas políticas las económicas y administrativas que deben precederles.

—Los periódicos de la Habana insertan las comunicaciones que han mediado entre nuestro representante en los Estados-Unidos, Sr. Tassara, y el ministro de Negocios extranjeros en dicha potencia, para la entrega del buque confederado *Stonewall*. El gobierno anglo-americano ofrece devolver al español los diez y seis mil duros que ha gastado por cuenta de dicho buque.

—Varios propietarios de algunas de las mejores vegas de Vuelta-Abajo, en vista de la falta de compradores de tabaco, que tanto perjudica á los cosecheros, y aun tiene arruinados á muchos de los vegueños mas pobres, han concebido el oportuno pensamiento de establecer por su propia cuenta en la Habana una fábrica para beneficiar sus productos, facilitando la venta.

PUERTO-RICO.—El gobernador civil de la isla de Puerto-Rico participa en 26 de julio último, que el estado sanitario no ha variado desde la fecha de su último parte, y que el orden y la tranquilidad pública continúan sin alteracion.

**CORREO ESTRANJERO.**

ESTADOS-UNIDOS.—Las últimas noticias de los Estados-Unidos insisten en que el gobierno federal procura mantenerse completamente neutral respecto á Méjico, habiendo dado las órdenes mas terminantes á las tropas que ocupan las fronteras, para que respeten dicha neutralidad, no enviando recursos de ninguna especie á Juarez.

—El presidente Johnson ha perdonado recientemente á muchos habitantes del Sur, con la espresa condicion de que vivan para siempre fuera de su patria.

—Los plantadores del Sur piensan seriamente en emigrar al Brasil.

—Dícese que el general Beauregard está á punto de embarcarse para Europa, con objeto de ofrecer sus servicios al emperador de los franceses.

—El gobierno federal ha resuelto mantener sobre las armas 200,000 hombres, hasta que el Sur esté completamente reorganizado.

—El Sur está muy descontento de la conducta arbitraria del gobierno federal, sobre todo en la Carolina del Norte, y se habla en voz alta de volver á empezar la guerra; pero la ocupacion militar es demasiado general para que puedan sublevarse de nuevo las poblaciones.

—Van á establecerse tribunales de negros libres en diferentes localidades del Sur para juzgar esclusivamente los asuntos relativos á los negros. Donde estos tribunales actúen, las autoridades civiles no ejercerán ninguna especie de fiscalizacion sobre los negros.

—Ha estallado por fin la guerra con los indios de la frontera occidental, á donde se envian numerosas tropas para rechazar los ataques de los salvajes.

FRANCIA.—El emperador Napoleon no va directamente de Chalons á Biarritz, sino que abandonará, acompañado de su hijo, el citado campamento, dirigiéndose al palacio de Saint-Cloud.

MÉJICO.—El distinguido poeta español D. José Zorrilla ha sido condecorado por el emperador Maximiliano con la cruz de oficial de la orden de Guadalupe.

ROMA.—El efectivo actual del ejército pontificio es de 8,000 soldados; pero sin formar nuevos cuadros y solo completando las compañías y regimientos existentes, puede aumentarse esta fuerza en 4 ó 5,000 hombres, con lo cual habrá suficiente para mantener la tranquilidad en el interior, ca-

so de que se retiren las tropas francesas. Créese generalmente que esto es lo que va á hacer el gobierno romano.

**DESPACHOS TELEGRAFICOS.**

Paris 17.—Berlin 16.—La *Correspondencia provincial* anuncia un próximo arreglo entre Prusia y Austria.

Suez 13.—Con motivo de la revolucion del Norte de China, las autoridades de Pekin procuran adquirir oficiales europeos.

Se ha recibido de Melbourne (Australia) con fecha 25 de junio, la noticia de haberse rendido Williams Thompson y que la guerra de la Nueva-Zelanda se ha terminado segun la opinion general.

Florenca 16.—La *Gaceta oficial* publica una orden del gobierno en que se manda guardar siete dias de cuarentena á las procedencias de los puertos franceses del Mediterráneo á causa de hallarse el cólera en Marsella.

El cólera aumenta en San Severo; se ha manifestado en San Nicandro y disminuye en Ancona.

El periódico la *Italia* confirma la noticia de que el ministro de Austria en Madrid ha mandado al gobierno español una protesta contra el reconocimiento de Italia.

Londres 16.—Ha estallado una guerra en el cabo de Buena Esperanza, entre el Estado libre de Holanda y los hotentotes basontos.

Paris 16.—El Boletín del *Moniteur* dice que España ha contestado á las observaciones que le ha hecho el gabinete de Viena, á propósito del reconocimiento del reino de Italia, que jamás había admitido que su política debiese estar definitivamente ligada por intereses dinásticos, que consideraba completamente independiente de los de la Corona de Castilla.

El mismo Boletín vé en la resolucion adoptada por la Santa Sede de aumentar el ejército, un primer esfuerzo para asegurar gradualmente el orden en el interior de los Estados pontificios, para cuando las fuerzas francesas hayan evacuado completamente á Roma.

Brest 16.—La escuadra acorazada del Mediterráneo ha entrado en la rada á las once del dia de hoy.

Cherburgo 16.—En el banquete que hubo ayer, lord Sommerset brindó por el emperador Napoleon y por la marina francesa.

Mr. Chasseloup Loubat contestó brindando por la reina Victoria y por la marina inglesa, y por la cordial armonía entre ambos gobiernos.

**La Abeja Montañesa.**

SANTANDER 19 DE AGOSTO.

En vano uno y otro dia claman algunos periódicos contra la indiferencia con que los gobiernos miran al profesorado; sus clamores se pierden en el vacío sin hacer eco en las regiones oficiales y, lo que es aun mas triste, sin que sean secundados como

debieran serlo por otras publicaciones que, á pretexto de buscar el bien de la patria, se empeñan en polémicas estériles las mas veces y algunas muy perjudiciales para el bien general, aunque conducentes acaso á la satisfaccion de miras personales y por consecuencia egoistas.

Por nuestra parte, hemos consagrado con insistencia nuestras tareas á la instruccion pública, y si hemos tenido la satisfaccion de ver admitidos muchos de los principios que hemos asentado, hemos visto tambien que la realizacion de sus consecuencias legítimas se ha aplazado, incurriendo en contradiccion consigo mismos los que desde las alturas del poder tales principios han proclamado.

Hoy vamos á ocuparnos de una de las cuestiones de instruccion pública que mas pronta resolucion exigen; cuestion de decoro y de justicia, segun confesion de todos los que algun conocimiento tienen en el asunto. Hablamos del sueldo que percibe el profesorado de segunda enseñanza. Prescindimos de la falta de equidad que establece categorías distintas en los institutos, no existiendo entre ellos diferencia alguna á no ser la de localidad, y mucho mas cuando en la actual clasificacion no están bien apreciadas las exigencias locales, y vamos á limitarnos á hacer ver la necesidad de una urgente reforma favorable al profesorado, á la enseñanza y en último resultado al país.

El sueldo que los profesores de Institutos de tercera clase perciben es el de 8,000 reales. ¿Quién no comprende, que segun las necesidades de la época, es imposible vivir dignamente con sueldo tan mezquino? Y decimos dignamente porque bien sabemos que con eso y con menos se puede vivir en la acepcion material de la palabra; pero como el decoro de todo funcionario público de cualquier clase que sea es el decoro de la sociedad á cuyo nombre ejerce sus funciones, ofenderá la dignidad social si aquel no se halla en condiciones propias para sostener su propia dignidad. Por esto decimos que los profesores no pueden vivir dignamente con el sueldo que hoy perciben, y esto aunque no tuvieran mas que atender á las primeras necesidades de la vida y á las necesidades secundarias aunque imprescindibles de su posicion social, no teniendo en cuenta el cumplimiento de su mision de la manera ade-

may, dió á luz un niño. Esto fué para su esposo una gran alegría, seguida casi al mismo tiempo de un inmenso dolor. Un gran acceso de leche seguido de una fiebre ardiente, arrebató á la jóven madre en pocos dias. Juan de Courtenay, inconsolable, juró no volverse á casar y no vivir mas que para su hijo, que recibió en el bautismo el nombre de Pedro, nombre histórico en la familia de los Courtenay. El príncipe cumplió su palabra. El destierro se le había levantado, y podía volver á París y reaparecer en la corte. No quiso hacerlo, y prefirió permanecer en sus posesiones de Berry, á fin de allí poder consagrarse todo entero á la educacion de su hijo.

Tres años se pasaron. El uno crecia en gracias y hermosura. Tenia las facciones encantadoras y la dulce palidez de su madre. El príncipe Juan le idolatraba, y presagiaba que el antiguo árbol genealógico de los Courtenay iba á florecer mas hermoso que nunca en aquel nuevo vástago.

Un dia, una compañía de gitanos, de esos que recorren las provincias y viven del producto de extrañas industrias, tales como decir la buena-ventura, vender á los muchachos talismanes para hacerse amar de las jóvenes, y á las muchachas filtros para hacer fieles á sus novios, vino á establecer su campamento en un claro del bosque de

la mas inaudita, la mas inverosímil. Se trataba de un acto de tan incomprensible demencia, que el príncipe no quiso darla crédito. Sin embargo, pronto fué imposible dudarla. El conde de Pessac acababa de depositar en manos de los señores del parlamento de Bourges una queja criminal contra el príncipe de Courtenay, acusado por él de raptó de menor. Esta queja quitaba la reputacion á la señorita de Thiphaine, porque el infame hidalgo aseguraba bajo juramento que su sobrina era querida de Mr. de Courtenay. Esta queja monstruosa, este acto de insolente audacia, se explica fácilmente...

El conde de Pessac, furioso por la huida del que queria asesinar, furioso por la pérdida de una gran suma que miraba ya como suya, furioso de lo que él llamaba la traicion de su sobrina, sabiendo que por otra parte no existia contra él ninguna prueba, pues el crimen, hasta entonces en proyecto, no había llegado á realizarse, temió una denuncia del príncipe, y creyó prudente prevenirla por medio de una acusacion calumniosa. Pero en esto fué mas allá de lo que se proponia. Mr. de Courtenay, había jurado á la jóven no requerir judicialmente á su tío. El ataque insensato de ese último le libertaba de su juramento. Condujo á Angela á Bourges, y la entregó á la superiora del convento de Agustinas. Despues se presentó á los jueces y puso ante sus ojos los hechos que acabamos de narrar.

ma, pero noche y dia permanecia en la pieza contigua, á fin de poder preguntar á cada instante á las mujeres y á los médicos. No se acordaba haber sentido nunca emociones tan crueles y penetrantes. En fin, en la noche del tercero al cuarto dia, el delirio cedió, despues la fiebre. ¡Angela se había salvado! Cuando el príncipe supo la noticia, corrió á la capilla del palacio, y allí, él que sin ser impío estaba lejos de ser piadoso, oró durante algunos instantes con un ardor que debió ser á Dios agradable.

Pronto la jóven entró en la convalecencia. Al cabo de dos dias pudo vestirse y recibir á Juan de Courtenay, que no había visto desde la noche en que tan milagrosamente le había salvado. En esta entrevista, Angela le pidió dos cosas. Primera, que no tardase en conducirla, segun se lo había prometido, al convento de las Agustinas. Y segunda, que abandonase todo proyecto de venganza que hubiese concebido, y no requerir judicialmente al conde de Pessac por la tentativa de robo y asesinato. El príncipe no deseaba otra cosa que dar gusto en todo á la señorita de Thiphaine: la prometió todo lo que había pedido, pero la hizo ver que estaba todavia muy débil para entrar en el convento.

La jóven se convenció de ello, y consintió de buena gana pasar todavia algunos dias en el palacio. Juan de Courtenay se puso loco de contento. Entretanto llegó á Sussy la noticia mas estraña,



cuada para llenar sus fines. Pero si esto se tiene en cuenta, como debe tenerse, el sueldo es aun mas mezquino. Todo hombre necesita instrumentos análogos á las obras que ejecuta, y si estas, como sucede en general, son susceptibles de un perfeccionamiento no interrumpido, la adquisicion de los medios de ejecucion le será de necesidad absoluta si su obra ha de llenar el objeto á que está destinada.

Ahora bien, el que consagra su vida á la enseñanza, preciso es que se consagre incesantemente al estudio siguiendo á la ciencia en su marcha progresiva; ¿y podrá hacer esto sin medios adecuados? De ninguna manera. En una palabra, el profesor, para serlo con el necesario aprovechamiento para la sociedad que la confia sus hijos, debe emplear en libros anualmente la mitad del sueldo que hoy disfruta. ¿Cómo vivirá entonces?

Tal vez dirá alguno: no prohíbe la ley á los profesores consagrarse al ejercicio de otra profesion que sea decorosa, y como la cátedra no ocupa todas sus horas, puede encontrar en alguna de aquellas un medio supletorio que armonice sus recursos pecuniarios con las justas exigencias de su posicion. Vamos á probar que esta observacion, que no hará á buen seguro quien conozca siquiera superficialmente las leyes que han regido y rigen en materia de instruccion, sobre carecer de fuerza es contradictoria, y que si alguna vez ha podido tener razon de ser, serviria hoy únicamente á desnaturalizar la mision del profesorado que debe consagrar exclusivamente su actividad á la enseñanza de la juventud cuyo porvenir de él depende. Y hacemos aquí punto para proseguir en el número siguiente, porque las consideraciones en que nos veremos precisados á entrar entenderian demasiado los límites de este artículo.

Segun oportunamente anunciamos, anoche tuvo lugar en el teatro la reunion del partido democrático; la concurrencia era numerosa y lo hubiera sido mas á haberlo permitido el local. Despues de un breve discurso del presidente, señor marqués de Albaida, en que trazando á grandes rasgos los principios del partido democrático dió claras muestras del sentido práctico que le distingue, usaron de la palabra varios jóvenes de esta poblacion que en sus discursos se declararon partidarios del retraimiento, recomendando esta política como la única capaz de salvar los principios liberales y asegurar para el porvenir el triunfo de la democracia. Tocóle el turno al elocuente orador de este partido é ilustrado catedrático de Historia de la Universidad central, D. Emilio Castelar, que con la magia de su palabra tuvo por gran espacio de tiempo pendiente de sus labios á su numeroso auditorio.

La armonía de su lenguaje, la exactitud de sus comparaciones, la brillantez de sus imágenes, la energía de sus epítetos, y su asombrosa erudicion histórica, prestaban digna vestidura á las ideas que ardientes brotaban de la abrasada mente del joven orador. Reciba una vez mas el sincero aplauso que en otras ocasiones hemos tributado á su talento. La índole de nuestro periódico nos impide entrar en otras apreciaciones.

El viernes último trabajaban en la seccion en construccion del ferro-carril de Isabel II 4,498 operarios de todas clases con 100 caballerías, 75 yuntas y 395 wagones, habiendo además ocupado en trasportes y en la explotacion de canteras fuera de la línea de los trabajos un considerable número de peones y carros.

### VARIEDADES.

Un joven inglés hacia algun tiempo con asiduidad la corte á una encantadora señorita de Liverpool; la rubia miss se habia dignado acoger los homenajes que se la tributaban y consintió en llegar á ser algun dia la esposa de John—este era el nombre de nuestro enamorado.—Las amonestaciones se iban á publicar, se alquiló una magnífica habitacion, la cual fué amueblada con sumo gusto. Georgina, la bella prometida, hizo llevar á su modista los mas elegantes y graciosos vestidos.—John pagó una antigua cuenta que era en deber á uno de los principales sastres de Londres y dispuso le hiciese un traje para la ceremonia. En aquellos dias una nueva de la mas alta importancia obligó á John á salir inmediatamente para Cork.

—Dos dias, dijo á su futura, nada mas que dos dias para arreglar este asunto y estoy de vuelta.

Y ella añadió bajando los ojos:  
—Porque el tercero es el de nuestro casamiento.

John exclamó:  
—Sois un ángel (frase sacramental de los enamorados), y partió teniendo cuidado de colocar sobre su corazon la fotografia de miss Georgina.

Amaneció el tercer dia, radiante y resplandeciente: para preparar á John una sorpresa agradable, Georgina empezó muy temprano su toilette de desposada. Las doncellas llegaron sucesivamente: dieron las once (la bendicion nupcial esta ba anunciada para las once y media); John no habia parecido. Un criado se presentó á anunciar que John no estaba en Liverpool. A este siguió un segundo, el cual manifestó que habia llegado el vapor y que John no se hallaba á bordo.

Shoking! shoking! repitieron todos los convidados, desde el anciano padre al mas pequeño primo. Por último llega un telegrama; miss Georgina lo abre y leyó estas palabras: «me es imposible estar hoy en Liverpool: mañana nos casaremos; disimúlame.» Furiosa la bella futura, hizo una bola entre sus pequeños dedos la nota telegráfica y le contestó tambien por telegrama en estos términos: «nos casaremos hoy, ó nunca.»

Concibase el pesar, el dolor y la desesperacion de John. Llama en su ayuda todas las hadas, todos los génius, todos los dioses de la antigüedad; pero, ay!... sus súplicas quedaron sin respuesta. Por la noche se embarcó en el vapor, se sentó triste y melancólico y dirigió la vista con aire sombrío al movimiento de las olas.

Aproximóse el capitán del vapor al pobre muchacho y dijo para sí: Hé aquí un joven fellow que tiene aire de tristeza.

John, como todos los enamorados pasados, presentes y futuros, contó su malaventura sin olvidar el mas pequeño detalle; el capitán, que parecia tener una gran experiencia del corazon humano, le consoló y demostró tan claro como la luz del dia que una mujer que no puede esperar veinte y cuatro horas para casarse, debia pertenecer naturalmente á la especie mas peligrosa: esto indicaba en ella disposiciones tiránicas que tarde ó temprano amenazarian el reposo conyugal; pero John que amaba mucho á Georgina solo movia la cabeza.

—No quiero dejaros en ese estado, prosiguió el capitán; voy á subir á mi cuarto y me permitireis presentaros á una encantadora Lady que ha alquilado para ella sola una cámara.

John seguia maquinalmente al capitán. Layd X... era una divinidad.

—Ahora os dejo, dijo el capitán sonriéndose, y se retiró.

Ambos jóvenes hablaron largamente, muy largamente, y se confiaron todos sus secretos. La joven Lady huía de un caballero que le habia faltado á su palabra.

«Cada brazza de mar que me separa de él me hace mas feliz», decia la joven Lady. John habló poco de Georgina y mucho de sí mismo. Lady X... le compadecia y sostenia que no le consideraba digno de haber sido tratado con tanto rigor; despues se encontraron sus ojos y... Stop! pronunció al mismo tiempo la atronadora voz del capitán.

El viaje habia tocado á su término. Los dos jóvenes se estremecieron porque sus dos manos se tocaron y se hablaron bajo, muy bajo.

Lo que se dijeron ya puede adivinarse. Al desembarcar, John se encontró rodeado de sus amigos y criados. «Vé pronto á mudarte y ponte la corbata blanca, pues miss Georgina te perdona; despáchate», exclamaron la mayor parte, pero John respondió con una alegre sonrisa: «He tomado al pie de la letra las palabras de Georgina, por lo cual os presento á mi futura, la que bien pronto será mi esposa.»

Las personas que fueron á esperarle se miraron unas á otras como para preguntarse si John se habia vuelto loco; mas pronto se convencieron de lo contrario. A las veinte y cuatro horas todos los documentos se hallaban en regla. Miss Georgina ar-

rojaba al fuego todas las cartas que John le habia escrito. Lady X... y John se desposaron el mismo dia; los criados nada han perdido con esta trasformacion; las fiestas nupciales fueron inmejorables. En cuanto á los esposos se hallan en el apogeo de la luna de miel; solo la pobre Georgina jura aunque tarde, que no le sucederá mas.

### GACETILLAS.

**Mucho ojo que la vista engaña.**—Uno de los pintores mas distinguidos de París, M. Gabriel Lefébure, ha sido victima de una estafa contra la cual conviene estén en guardia los pintores que, como él, tienen la costumbre de recibir en sus talleres á personas desconocidas.

Dias pasados, sobre las dos de la tarde, una señora vestida con suma elegancia y con muy pronunciado acento extranjero fué á ver al artista para que la retratase y le suplicó empezara inmediatamente porque lo necesitaba con urgencia.

Habia el artista bosquejado la cabeza, cuando su criado vino á decirle que bajase al salon para hablar con un caballero que queria verle con precision.

Era éste un comisionista de curiosidades. El pintor le despachó lo mas pronto posible y subió; mas cuál no seria su admiracion, el encontrarse que habia desaparecido la señora y con ella muchos objetos de valor, entre ellos una cruz de comendador con piedras finas, la cual se hallaba colocada sobre un maniquí en traje de general.

La gran señora y el comisionista no eran, segun se adivina, mas que hábiles ladrones que teniendo noticias existian joyas de gran valor en el rico estudio de Mr. Lefébure, se habian puesto de acuerdo para llevárselas.

**Nombramiento.**—S. M. ha concedido el *regium exequatur* á D. Enrique de Estrada, nombrado vicecónsul de Méjico en Santander.

**Desinfectante.**—Si hemos de creer á un autor alemán, el café recién tostado posee propiedades altamente desinfectantes. Una habitacion en la que permaneció varios dias carne en descomposicion, fué desinfectada introduciendo en ella por algunos instantes 500 gramos de café recién tostado. En otra bastaron 90 gramos para hacer desaparecer el olor de amoníaco é hidrógeno sulfurado que contenia. Segun el autor indicado, destruye el olor del almizcle, del castoreo y de la asafétida. El procedimiento consiste en quebrantar el café y depositarlo sobre una lámina de hierro calentada suficientemente para comunicarle un color negrozco.

**De estos que caigan en mi casa.**—Los periódicos alemanes refieren un singular efecto del rayo Hans Glasser estaba convencido de que la crecida fortuna de su padre estaba enterrada en algun lugar de su casa que el anciano no tuvo tiempo de revelar al morir. Comenzó á demoler piedra á piedra la casa, pero nada encontraba. Uno de estos últimos dias, durante una tempestad, Hans trabajaba con mas ardor que nunca y de repente cae derribado por un rayo. Al levantarse vió esparramados á su alrededor ininidad de billetes de un banco de Francia, por valor de 500,000 francos (cerca de 2 millones de reales): el rayo habia roto la caja en que el padre de Glasser habia ocultado su fortuna.

### Cantares.

Son muy pérdidas, Belisa,  
las olas en que te bañas,  
pero son para mi amor  
mas pérdidas tus palabras.

Las olas al mar profundo  
á los incautos arrastran,  
y tus palabras abrieron  
sepulcro á mis esperanzas.

### Nota de los principales artículos importados por esta Aduana en el mes de Julio último, procedentes del extranjero y América.

- Aguardiente, 206,644 litros.
- Azúcar, 53,892 kilogramos.
- Botones, 84 id.
- Cacao, 73,325 id.
- Café, 8,317 id.
- Carbon mineral, 835,825 id.
- Flecos y pasamanería, 125 id.
- Hierros, 22,836 id.
- Hilaza, 5,129 id.
- Laton en quincalla, 1,424 id.
- Madera, tablas y tablones, 630 mis. cbs.
- Tejidos de hilo, 1,910 kilógs.
- Id. de lana, 1,387 id.
- Id. de seda, 92 id.
- Id. de puro algodón, 2,086 id.

### Exportacion al extranjero.

- Mineral de calamina, 180,000 kilógs.
- Id. de hierro, 110,000 id.

### Exportacion á América.

- Bugías, 3,982 kilógs.
- Harina, 849,020 id.
- Jabon, 13,530 id.
- Legumbres, 2,540 id.
- Jabon, 11,254 id.
- Vino, 1,066 id.

### Entrada del reino por cabotaje.

- Aceite, 48,875 kilógs.
- Cacao, 43,112 id.
- Carbon mineral, 274,712 id.
- Id. vegetal, 42,720 id.
- Cueros, 41,033 id.
- Arroz, 31,850 id.
- Harina, 45,164 id.
- Vino, 373,216 id.

### Salida al reino por cabotaje.

- Aceite, 30,754 kilogramos.
- Aguardientes, 88,136 id.
- Azúcar, 139,345 id.
- Cacao, 81,388 id.
- Café, 1,921 id.
- Arroz, 6,971 id.
- Harina al Océano, 134,822 id.
- Id. al Mediterráneo, 1,998,977 id.
- Trigo á id., 92,080 id.
- Jabon, 19,183 id.
- Vino, 14,292 id.

Exportacion al extranjero por la Aduana de Suances.

- Calamina, 819,800 kilógs.
- Id. por la de San Vicente.
- Calamina, 1,198,714 kilogramos.

### SECCION MARITIMA.

#### BUQUES ENTRADOS.

Vapor Bilbao, de 272 ts., cap. D. P. Monasterio, de Londres y Bilbao con 6 bultos tejidos y otros á D. A. Casado: 115 id. sebo á los Sres. Pareda, Trueba y compañía: 4 id. quincalla á los Sres. Hijos de Dóriga: 1 id. hilaza á D. J. M. Salas: 10 id. hojalata á los Sres. Huerta Cabrero y Compañía: 2 id. ginebra á D. A. Muller: 10 id. té y otros á D. J. Martinez. Se ha despachado para San Sebastian con resto de carga.

Id. Primero de España, de 47 ts., cap. D. V. Alonso, de Bilbao con vino, tejidos y otros para varios.

Id. Pelayo, de 47 ts., cap. D. R. Goicoechea, de id. con id. para id.

Idem Buenaventura, de 167 ts., cap. D. M. Cagigal, del Havre y San Sebastian con 1 bulto perfumería á D. J. Alonso: 6 id. vino á D. M. C. Medina: 1 id. ropa á los Sres. Huerta, Cabrero, hermanos y compañía: 2 id. libros á D. F. Ibaceita: 4 id. cristal á D. M. Muller: 1 id. papel á la Sra. Viuda de Soriano: 3 id. muebles á D. R. F. Escandon. Resto de carga para Sevilla y escalas.

Galeon Dos Amigos, de 24 ts., cap. D. J. Rayon, de Bilbao con carga para San Esteban.

Tanchon Nueva Vicenta, de 7 ts., cap. D. F. Arrinde, de Bilbao con carbon á D. D. Perez y compañía.

Vapor Itálica, de 157 ts., cap. D. M. Laguna, de Sevilla y escalas con 10 pipas aceite á D. J. Muñoz: 10 id. id. á la Sra. Viuda de Cagigas é hijo: loza y otros para varios. Se ha despachado para Bilbao.

Bergantin Manolo, de 147 ts., cap. D. J. L. Morna, de Bilbao con 92,000 kilogramos mineral de hierro á los Sres. Hijos de Dóriga.

Lanchon Filomena, de 7 ts., cap. D. I. Rementería, de Lequeitio con carbon vegetal á D. M. Lecuona.

#### BUQUES DESPACHADOS.

Vapor Velazquez, de 311 ts., cap. D. J. Vives, para Sevilla y escalas con 850 sacos harina y otros efectos y carga de Londres.

Id. Primero de España, de 47 ts., cap. D. V. Alonso, para Bilbao con azúcar y otros efectos.

Id. Pelayo, de 47 ts., cap. D. R. Goicoechea, para id. con id. id.

Goleta Sevillana, de 54 ts., cap. D. D. Leartreta, para Bilbao con resto de carga de Málaga.

### Plaza de toros de Santander.

Gran funcion para el domingo 20 del corriente, (si el tiempo lo permite.)

#### PROGRAMA.

Despues una brillante sinfonia por la sociedad filarmónica *Flor de Mayo*, se ejecutaran sorprendentes ejercicios por los acróbatas, en los que tomará parte la joven Palentina, primera dislocada.

#### Parte Tauromáquica.

Primer TORO llamado *Guindo*, de 4 años, picado por las dos hermanas, banderilleado por la cuadrilla y muerto á estoque por el primer espada Pedro de la Puente.

2.º Otro toro, tambien de 4 años, picado por las dos hermanas, banderillado por la cuadrilla y muerto por la intrépida picadora y matadora Anastasia Bericoechea, por medio de un abanico fulminante.

3.º Una vaca, lidiada por la cuadrilla.

4.º Un torote de 2 años, lidiado por una cuadrilla de jóvenes de esta ciudad, los que picarán á palo seco sobre dos jaquitas y parchearán sentados en silla.

5.º y último. La ascension de un magnífico globo.

#### Precios de las localidades.

Los de la funcion anterior.

La funcion empezará á las 4 en punto.

NOTA. El despacho público se abrirá el 20 desde las nueve de la mañana hasta las dos de la tarde en casa de D. Domingo Corcho, y desde esta hora en adelante en los despachos dispuestos en la Plaza de Toros.

OTRA. La Empresa destinará á la Casa de Beneficencia de esta ciudad el producto del toro muerto por la Sra. Bericoechea.

### Juego de Pelota en el Reganche.

El domingo 20 tendrá lugar la 2.ª y última funcion de fieras domesticadas, siendo todo el trabajo variado de la funcion anterior.

A las 4 1/2 de la tarde. Entrada 2 rs. y niños 1.

#### SANTANDER.

IMPRENTA DE LA ABEJA MONTAÑESA, á cargo de D. Salvador Atienza, editor responsable, Calle de la Compañía, núm. 5, cuarto bajo.



SECCION DE ANUNCIOS.

Ferrocarril de Isabel II.

Servicio de trenes de viajeros desde 1.º de Julio de 1865.

VIA ASCENDENTE.

Table with columns for DISTANCIAS, PRECIOS, SEGUNDA Y TERCERA SECCION, and Tren n.º 1, 3, 5. Includes stations like Santander, Boñ, Guarnizo, etc.

VIA DESCENDENTE.

Table with columns for DISTANCIAS, PRECIOS, PRIMERA SECCION, and Tren n.º 8, 10, 6. Includes stations like Alar, Mave, Aguilar, etc.

Tripas secas de vaca francesas.

S. WULF 279, RUE S. HONORE, EN PARIS,

pone en conocimiento de los consumidores que hallarán siempre de venta en su casa tripas secas de vaca francesas...

ROB LAFFECTEUR.

El Rob Boyveau-Laffecteur es el único autorizado y garantizado legítimo con la firma del doctor Giraudeau de Saint-Gervais...

De una digestión fácil, grato al paladar y al olfato, el Rob está recomendado por los médicos de todos los países...

También se receta el Rob Boyveau-Laffecteur para el tratamiento de las afecciones de los sistemas nervioso y fibroso...

Este remedio, de muy buen gusto y muy fácil de tomar con el mayor sigilo, se emplea en la marina real hace más de 60 años...

EL ROB SIRVE PARA CURAR

- Herpes. Gota. Catarros de vejiga. Palidez. Abscesos. Marasmo. Tumores blancos. Asmas nerviosas. Ulceras. Sarna degenerada. Reumatismos. Hipocondría. Hidropesía. Mal de piedra. Sífilis. Gastro-enteritis. Escrófulas. Escorbuto.

Dépositos, noticias y prospectos gratis en casa de los principales boticarios. Y por mayor especialmente en Madrid, Exposición Extranjera, calle Mayor, número 10.

2m2

REGLAMENTO

para el ingreso de educandas en la Casa-asilo de la Purísima Concepción de Madernia, dirigida por LAS HIJAS DE LA CARIDAD.

Se admiten en el Colegio las hijas de padres honrados, desde la edad de siete a diez y seis años. Como la base de toda buena educación es la Religión, se les enseñará a las niñas, teórica y prácticamente...

Se les enseñará también a cantar. Dentro de poco tiempo se espera Maestra de música para las niñas que gusten aprenderla...

Las niñas estarán cuidadas y asistidas con el esmero que a las hijas de la Caridad distingue en el cumplimiento de su deber...

Las pensionistas pagarán por alimento y enseñanza seis reales diarios, incluyendo en ellos los gastos de lavandera, libros, papel y plumas. Las pensionistas deben traer al Establecimiento para su uso: una cama compuesta de un catre, un jergón y uno ó dos colchones...

La comida, abundante y bien condimentada, será: un buen desayuno variado de chocolate, leche ó café por la mañana; al medio día, sopa, buen cocido y postre de fruta del tiempo; los domingos habrá además principio; la merienda constará de pan y fruta ó queso y la cena de ensalada cruda ó cocida y de un principio.

Cuando venga la Maestra de música y francés, señalaremos el precio de las lecciones. El pago de la pensión será por trimestres, adelantado. M. A. P.

Remate voluntario.

A voluntad de su dueño y en la Notaría de don Ignacio Perez, calle de San Francisco, se rematará el jueves 24 del corriente, hora de las once de la mañana:

Una casa de nueva construcción, sita en el barrio de Molnedo entre la huerta del Sr. Rábago y la fragua de Flechoso, señalada con el núm. 3; tiene 20 pies de fachada por 40 de fondo...

de manifiesto en la escribanía citada, para los que gusten enterarse de ella. Santander 14 de agosto de 1865.—Ignacio Perez. 3-3

Solo hasta el día 24 de agosto,

Libros de lectura y rayados. Artículos de escritorio. Estampas y mapas, Calle del Arcillero, núm. 5. Prospectos gratis.

Bujías de La Rosario.

Se venden al pormenor en la Cuesta de Gibaja, tienda de Gordex, á los precios siguientes: Paquete de 13 onzas, á 4 reales. Paquete de 16 onzas, á 5 reales. Cirios de 17 onzas, á 6 1/2 reales. 2s2 18

Yegua en venta.

Se vende una de 8 á 9 años, francesa, de tiro, para su ajuste, avistarse con D. Santiago Cameno, calle de Cervantes, cochera. Se dará en un precio muy arreglado. 6a4

La Rosario.

En la guantería de D. Juan Alonso, calle de la Blanca, núm. 10, se venden: Paquetes de bugías de libra completa con 4, 5, 6 y 8 bugías á 5 reales. Paquetes de bugías de 13 onzas, paquete con 5 y 6 bugías á 4 id. Jabon estampillado, la pastilla á 2 id. Al por mayor, iguales precios que en la fábrica. 2s2 13

Aviso al público.

En la acreditada fábrica Panadería sistema Rolland, se han hecho reclamaciones por algunos consumidores, manifestando que hay panaderías que toman el nombre de esta fábrica para vender con mas facilidad el pan de otros hornos...

Empresa de vapores.

Pelayo, Vizcaino-Montañés y Nervion. LINEA ENTRE BILBAO Y SANTANDER. Tarifa especial para el transporte de vinos y cascos vacíos, que rige desde 1.º de agosto de 1865.

VINOS.—20 reales tonelada de 1,000 kilogramos (2 pipas próximamente) desde Bilbao á Santander al costado del vapor. CASCOS VACIOS.—4 reales vellon por cada pipa vacía de retorno.

Interesante para el tráfico. Estando la empresa en combinacion con la compañía del ferrocarril de Tudela á Bilbao, según tarifa que de común acuerdo publicaron en

1.º de Noviembre de 1864, para gozar de la presente tarifa, deberán facturarse los vinos directamente desde las estaciones de salida hasta Santander, ó vice-versa para las pipas vacías de retorno.

Los vinos así facturados no pagarán mas que los precios que marca la citada tarifa combinada; para ferrocarriles; y 20 reales vellon tonelada (10 reales vellon próximamente pipa) por vapores.

Cada expedición pagará como hasta ahora 4 reales vellon por comision de Aduana. Los trasportes se verificarán bajo las condiciones generales que tiene establecidas la empresa en sus conocimientos de carga.

D. Benito de Otero y Rosillo, de Santander, consignatario de la empresa en dicho puerto, admite consignaciones de vinos sin retribucion alguna.

ACLARACION IMPORTANTE.

Los gastos de bajada de los vinos desde la estación del ferrocarril hasta á bordo del buque, están comprendidos en los 20 rvn. tonelada. Estos gastos que importan de 8 á 10 reales vellon tonelada, son de cuenta de la empresa. 8-7

Venta de un buque.

A voluntad de sus dueños se venderá por ante mí en subasta pública el día 22 del próximo mes de Agosto, á las 12 de la mañana, el bergantin nombrado Liano, surto en la bahía de este puerto. Los que gusten enterarse de su inventario y condiciones de la venta, pueden acudir á mi estudio, sito en la plaza de Atarazanas.—Santander 19 de Julio de 1865.—José M.º Dou, notario público. 25

A voluntad de su dueño se vende una casa sita en el camino real nuevo de Miranda, con seis habitaciones y un jardín al Sur, en 55,000 reales. Para su ajuste se entenderán con D. José Arriola, calle de San José, núm. 2. 1200

Pedro Diaz Solórzano, que tenía su establecimiento de relojería en la Rivera, núm. 17, se ha trasladado al núm. 11 de la misma, donde continúa ejerciendo el buen servicio que tiene acreditado. 90-67

El Periódico Ilustrado.

Para las suscripciones y venta de números de este periódico, se hallan autorizadas todas las librerías de esta ciudad; pero para facilitar la suscripción en los pueblos donde no existen librerías ni correspondientes, y que se hallan algun tanto alejados de los principales centros de suscripción, debemos anunciar, como lo hacemos, á todos los que quieran suscribirse, que pueden dirigirse directamente á la administración de Madrid, Carretas, 8, en carta franca, con el importe de la suscripción en sellos de Correos, con el fin de que puedan remitirlos inmediatamente los números ya publicados y sucesivamente los que se vayan publicando.

Para la Habana.

Saldrá á la mayor brevedad posible en el próximo mes de setiembre, la sólida y de gran marcha corbeta española

PAQUETE DE CANTABRIA.

Admite pasajeros á precios arreglados que serán bien alojados y bien tratados por su capitán Onzain. La despacha en la calle de las Naranjas número 10, D. José Alejandro Bustamante. 1000